

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 ets. DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO Año XVIII.—Número 6.518

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 2'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'50 pts.

PALMA DE MALLORCA: SABADO 20 DE ENERO DE 1912

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial) Día 19, nueve noche.

Según los trabajos para que resulte un acto de excepcional importancia el homenaje que se prepara al «Orfeó Catalán» y a su director el Maestro Millet. Durante la ausencia del duque de Solferino, el barón de Montesquiu desempeña la jefatura regional del partido tradicionalista.

—Huelgan unos 600 cacheros. Los patronos se niegan a toda transacción que envuelva el reconocimiento de la sociedad obrera «La Fraternal».

—Ayer tarde, a las seis, salió para Buenos Aires el vapor correo italiano «Príncipe Umberto».

—Ha salido para Mahón el marinero Daniel Cerdá Castells destinado a la estación torpedista de aquella ciudad.

—Marcha esta noche para Palma a incorporarse a su destino en la Capitania General de las Baleares el comandante de Estado Mayor don Rafael González Rodrigo, quien es muy probable sea nombrado ayudante de campo del general de división don José Chacón y Sánchez Torres, a quien recientemente se ha confiado el mando de la quinta división, cuyo cuartel general radica en Valencia.

—Terminado el permiso que disfrutaba regresa a Cádiz el capitán de fragata don Antonio Montis.

—La junta directiva del Patronato para las obras de la guija, viendo que muchas costureras tienen que dedicarse al género ordinario y por lo tanto al peor retribuido, por su poca habilidad en la costura, en la presente temporada de trabajo, abierta desde el día 15 del mes actual, ha ampliado su obra protectora creando una clase para perfeccionamiento de confección y enseñanza de corte, dirigida por la profesora señorita Encarnación San Gil.

—Ayer en Eldorado la compañía de Mariano de Torre y Arturo de Riva estrenó la última producción de los Quinto titulada «Pueblo de las mujeres».

La comedia no pretende ser obra trascendental. Es la original pintura de un cuadro de costumbres.

El éxito fue excelente; al final de los dos actos el público aplaudió la nueva obra de los celebrados autores andaluces.

—El 23 es esperado en Buenos Aires el vapor correo italiano «Italia».

—Procedente de Liverpool y escalas ha llegado esta tarde el vapor «Ciudadela», adquirido por «La Marítima». Amarró en el Muelle Nuevo donde se le practicarán reformas para ponerlo en condiciones de prestar el servicio de correo entre Ciudadela y Alcudia y Ciudadela y Palma.

—Han sido nombrados capitán de dicho buque don Juan Femenias y maquinista don Juan Hernández.

—Está despachado para Alcudia el pailebot «San Salvador».

Una nutrida comisión del Excelentísimo Ayuntamiento formada del Alcalde don Antonio Pou y concejales Sres. Servera, Giménez, Suau, Pérez, Villalonga, Llabrés, Font y Arbós, Mir, Jaume, Brondo, Llull, Barrera, Riera, Carbonel, Font y Peña y Puigdorff, ocupaba el banco destinado a la Corporación municipal.

La comisión estaba presidida por el señor Gobernador civil don Agustín de la Serna.

Ha pronunciado elocuente panegirico del Santo festejado el conde don Mateo Reiter.

De la Audiencia

Señalamiento. El lunes próximo 22 del actual a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral de esta ciudad contra Miguel Viñes y Pastor, acusado del delito de infracción de la Ley de caza.

El Abogado Fiscal sustituto señor Fuster sostendrá la acusación y el letrado señor Lliteras defenderá al procesado.

Títulos de la Deuda

Habiéndose llamado la atención en los periódicos de esta localidad respecto a la recogida en la Depositaria de Hacienda de los Títulos de la Deuda perpetua interior al 4 por 100 y quedando pendientes los números de las carpetas que se detallan, se ruega por última vez que los interesados presenten los resguardos correspondientes a la numeración indicada.

Números que se detallan: Facturas número 38, 23.000 pesetas; id. n.º 73, 17.000 id.; id. n.º 139, 5.600 id.; id. n.º 147, 5.600 pesetas; id. n.º 169, 5.500 id.; id. n.º 200, 27.000 id.; id. n.º 201, 5.000 id.; id. n.º 273, 3.000 id.

Facturas n.º 279, 500 pesetas; id. n.º 333, 3.300 id.; id. n.º 364, 4.900 id.; id. n.º 369, 7.500 id.; id. n.º 373, 14.200 id.; id. n.º 385, 7.400 id.; id. n.º 394, 17.500 id.; id. n.º 423, 4.000 id.; id. n.º 453, 3.200 id.; id. n.º 480, 12.500 id.

Facturas n.º 487, 15.000 pesetas; id. n.º 491, 1.000 id.; id. n.º 491, 16.200 pesetas; id. n.º 508, 500 id.; id. n.º 503, 3.700 id.; id. n.º 514, 15.000 id.; id. n.º 522, 56.500 id.; id. n.º 532, 18.000 id.; id. n.º 61, 5.000 id.

De Instrucción pública

A las oposiciones de 20 plazas de inspección de primera enseñanza de zona, que comenzarán el próximo lunes, a las diez de la mañana, en el Paraninfo de la Universidad Central, se han presentado 63 aspirantes.

Se ha desestimado la instancia de varios profesores provisionales de Escuelas Normales solicitando ser nombrados profesores numerarios en propiedad, sin someterse a la oposición.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Inés, virgen y Eulogio. Cuarenta Horas.—Terminarán en San Jaime en honor de San Sebastián, patrón de Palma.

A las seis exposición y matinal; a las diez Horas menores y misa mayor. Por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las seis misa y un devoto ejercicio dedicado a San Sebastián, protección, Tedeum y reserva de S. D. M.

Continuarán en el Templo dedicadas a la Sagrada Familia: exposición a las seis y media, seguidamente misa con meditación; a las siete y media misa de comunión general para los asociados; a las diez y media misa mayor con sermón por el R. don José Auba, Pbro.; al anochecer Rosario, continuación del Triduo con sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la misa mayor de la Catedral Basílica presidirá el reverendo P. Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, fiesta que el Círculo de Obreros Católicos dedica a la Sagrada Familia: A las siete y media misa de comunión general para los señores socios y demás personas que quiera; asociación a tan piadoso acto; a las diez y media misa mayor solemne con sermón por el R. don Pedro Quetglas, Pbro. Después de la misa se cantará el Tedeum de Tortell.

En las Reparadoras, Ejercicios Espirituales para jóvenes obreras y sirvientas, dirigidos por el R. P. Antonio Viladell. Empezarán el día 21 a las cuatro y media de la tarde y terminarán el domingo 28. Todos los días a las seis misa y plática; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, meditación y plática.

En Santa Cruz, fiesta que los Asociados a la Visita Domiciliaria dedican a la Sagrada Familia: A las siete y media misa de comunión general con plática; a las diez y media misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral. Se cantará la misa de Angeles alternando el coro con el pueblo; por la noche conclusión del Triduo con sermón por el citado orador.

En los Capuchinos, a las siete y media de la mañana misa de comunión general con plática preparatoria por el P. Director de la Congregación. Por la tarde a las cinco conferencia de Reglamento; y a las cinco y media previa exposición de Su Divina Majestad y rezo del Santo Rosario, Trisagio Mariano y a continuación el sermón por un Padre de la Residencia.

Se terminará con la bendición, reserva y adoración de la reliquia de San Francisco.

En San Felipe Nari, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez se cantará Nona y misa mayor solemne de la Santa

con sermón por el R. don Gaspar Morey del Oratorio; por la tarde a las tres y media Vísperas solemnes, plática y adoración de la Reliquia de la Santa; al anochecer meditación y canto del Trisagio.

Desde el medio día del sábado 20 hasta las doce de la noche del domingo 21 pueden ganarse en dicha iglesia las indulgencias de los Siete Altares.

En Montesión, misión de Comunión general para los Seglares Católicos y socios del Patronato; habrá canto durante la misa; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, Ejercicio de San José, sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J. y reserva del Santísimo Sacramento.

En Santa Fe, a las cuatro de la tarde, Rosario, meditación y plática por el Reverendo D. Pedro Antonio Melis, Presbítero.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados.

En Santa Clara, todos los domingos de siete a ocho exposición de S. D. M. durante la celebración de dos misas, en preparación a la festividad del Centenario de Santa Clara.

PARA EL LUNES

Cuarenta Horas.—Terminarán en el Templo: Exposición y misa con meditación a las seis y media; al anochecer rosario, último día de Triduo con sermón por el P. Fidel de San Acisclo, capuchino, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empezarán en San Antonio Abad, dedicadas al Santo anacoreta: Exposición a las seis; a las diez misa mayor; por la tarde a las seis y media rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Merced, a las seis y media de la tarde y después de rezado el rosario, se dará principio a otra novena en honor de San Pedro Nolasco, en la que habrá cánticos de Padre Nuestros, Ave-Marias y gozos del Santo, continuando en esta forma todos los días del novenario.

NOTICIAS MILITARES

Revista de Comisario. Hoy lo han pasado las fuerzas de esta Guarnición, bajo la presidencia del General Sr. Pérez Clemente.

Destino. El coronel D. Ricardo Llorio Gómez de la Fábrica de Artillería de Sevilla a la Fábrica nacional de Toledo.

Orden de la Plaza. En la de hoy se dispone que el día 22 a las once de la mañana la Comandancia de Ingenieros haga entrega a la Plaza y ésta al Cuadrón Cazadores de Mallorca de la Cuadra para caballos semestales construida en el Cuartel de Caballería.

NOTAS DEL MAR

Entradas. El vapor rápido «Rey Jaime II» procedente de Barcelona.

El vapor correo «Miramar» procedente de Argel.

El vapor «Villa de Sóller» procedente de Ciudadela.

Salidas. El vapor correo «Miramar» para Barcelona.

Despachados. Lo ha sido el vapor correo «Isleña» que saldrá mañana a las 9 para Marsella.

Gacetas

Fiebre tifoides.—Obtienen gran desarrollo en Pollensa. Las autoridades de aquella localidad han tomado medidas para evitar la propagación.

Disolución.—Se ha disuelto la sociedad de Obreros Carpinteros de Mahón, destinando a la Beneficencia Domiciliaria 250 pesetas que quedaban en el fondo social.

Remolcador.—El jueves llegó a Mahón el buque remolcador «Roodez» que debe conducir, junto con otro, el dique a Trieste.

Citaciones.—Por el Ayuntamiento de Mercadal se llama a los mozos Ginés Martínez Loyola, Francisco Rodríguez Riudavets y Jaime Pons Casali.

Baile.—Mañana se celebrará en la «Juventud Republicana Radical», empezando a las diez de la noche.

Reunión.—El miércoles próximo la celebrará la «Agrupación Socialista» de Palma, para tratar asuntos de interés para el partido.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Beneficiario de la parroquia de Santa María de Mahón, el Pbro. don Miguel Pérez Bocco.

Junta general.—Mañana, a las tres y media de la tarde, celebrará la sociedad de socorros mutuos de esta capital titulada «El Alivio».

Citaciones.—Por el Juzgado del Distrito de la Lonja se llama a Antonio Juan Homar y por el del Regimiento Infantería de Inca al recluta Vicente Bnades Salas.

Denunciado.—Por la guardia civil del puesto de Selva lo ha sido un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Te-Deum.—El día 23 con motivo de ser los días de S. M. el Rey D. Alfonso el Ayuntamiento costeará en la Catedral un «Te-Deum» para que el Altísimo

conservare la importante vida del Monarca.

Hurto.—En Alaró ha sido detenido un sujeto autor del hurto de siete almendros cometido en dos fincas de aquel término municipal.

Fogatas.—Durante la pasada noche, como víspera de San Sebastián siguiendo antigua costumbre, se han encendido en varios puntos de esta capital.

Los niños que toman el Serobiol, creen robustos y sanos.

Ensayad los que sois artríticos y padecéis de ciática, gota, reuma, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., la **Piperaina Dr. Grau** y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados. Depósito general, Centro Farmacéutico, Palma.

En segunda página publicamos la lista completa de la Lotería de hoy.

De Teatros

Principal. Primavera en Oloño, comedia en tres actos original de Martínez Sierra, se estrenó anoche en el Teatro Principal.

Para los que van al teatro a pasar un rato agradable, y para que les deje enseñanza para la vida, la obra de anoche realiza sus ideales. Esto indica que la comedia resultó del agrado del público, que batió palmas al final de todos los actos, premiando la exquisita labor que realizaron la señorita Arévalo y Abad y los señores Fuentes, Arés y Reig.

Martínez Sierra presenta a un matrimonio, el cual, separado algunos años, vuelve a reverter en él el amor. El esposo, un señorito de pueblo casó con una mujer a quien se le antoja dedicarse a la escena, a lo cual accede el marido, sin poner reparo alguno, hasta que llegado el momento del casamiento de la hija de ambos, se indica a la madre la conveniencia de estar presente en aquel acto. Esto es el móvil para que en marido y mujer reverdece el amor y la diva deje para siempre el escenario para quedar al lado de su esposo, en un arrinconado pueblo, pero gozando de las delicias del hogar.

Martínez Sierra, como poeta que es, ha sabido dotar a su obra de toques sentimentales que llegan al alma, principalmente en el tercer acto, en la escena en que el marido le revela a su esposa el cariño que siempre la ha tenido, siguiéndola paso a paso en su carrera, y ofreciendo como prueba de ello, recortes de periódicos en los que van apuntados los detalles de toda la vida artística de la diva. También sabe realizar la estimación de madre, sabe presentarla franca, abierta, sin tapujos; y aunque no con tanta intensidad, ofrece el carácter bonachón y sumiso del marido, que no quiere imponer su voluntad, sino que quiere que los hechos se desarrollen normalmente, sin violencias.

Claro está que el carácter del marido, en nuestro concepto, es muy convencional. No sabemos si encontraríamos ejemplares como él, pero si no lo aceptamos, no habría comedia y Martínez Sierra no hubiera tenido ocasión de desarrollar unas escenas hermosas, llenas de sentimiento.

El primer acto, es en nuestro concepto, el mejor de la obra, y sigue en valor el tercero. El segundo, es el más lánguido de todos, y hemos de poner de manifiesto que en los tres las escenas adolecen de este defecto.

Mañana por la tarde se pondrá en escena **El Libre Cambio** y por la noche **Primavera en Oloño**.

Lirico. Anoche debutó la pareja de baile Sánchez Díaz.

El trabajo de dichos artistas fué del agrado del público por su elegancia y distinción, pudiendo afirmar que en su género es de los mejores números que se han visto en Palma.

Entre grandes aplausos tuvieron que repetir los distinguidos artistas varios números.

Hoy han llegado y debutarán esta tarde las originales artistas alemanas **Les Vinetas**.

El trabajo de estas artistas consiste en ejercicios de esgrima y números de música en distintos instrumentos. Se presentan con lujoso decorado y rico vestuario y atrezzo.

Importante

En el taller de **basculas y romanas** de la ANTIGUA DROGUERIA CASTELL, se refinarán GRATIS, durante el presente mes de Enero, toda clase de pesas y medidas para la comprobación del fiel contraste.

Casetas de madera SE VENDEN. Casi todas las que actualmente sirven para Fielatos y Resguardos en las entradas de esta ciudad y de Santa Catalina.

Informarán en la Administración de Consumos, calle de la Concepción número 32.

Tenedor de Libros

Se ofrece uno con mucha práctica y buena letra, para cualquier clase de Oficinas y a las horas que quieran. Dirigirse para informes al Centro de Anuncios—Palma.

Pianos Chassaigne

Antigua CASABANQUE, COLOM 32

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios SENADO

Madrid 20 (2'15 m.)

A las 3'45 de la tarde dió comienzo la sesión en esta Cámara, bajo la presidencia del señor López Muñoz, por continuar indispuerto el señor Montero Ríos.

En el banco azul toman asiento los ministros señores Pidal, Gasset y Gimeno.

El señor Díaz Moreu pide detalles de lo ocurrido al crucero «Reina Regente».

El señor Pidal dice que se debe la avería a una vía de agua que se le abrió de 7 metros. Añadió que no está varado y que los auxilios que se le prestaron, permiten suponer que dentro de poco se podrá llevar el barco a Cartagena para que sufra la consiguiente reparación.

El señor Díaz Moreu da las gracias al Ministro por las explicaciones que le ha dado.

Después de otros ruegos se entra en el orden del día.

Se da lectura al proyecto de ley sobre ferrocarriles estratégicos.

El señor Albornoz replica que se deje para mañana la discusión, accediéndose a ello y acto seguido se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 20 (2'15 m.)

Bajo la presidencia del señor conde de Romanones dió comienzo la sesión, siendo las tres y media de la tarde.

Las tribunas están atestadas de gente. En el banco azul los señores Canalejas y Barroso.

Comienza el debate político. El diputado señor Zulueta (D. Luis) en nombre de la minoría conjuntonista expone los hechos acaecidos durante el interregno parlamentario.

Es imposible, dice, no censurar al Gobierno que ha aprovechado el interregno parlamentario para tomar importantes determinaciones, entre ellas reanudar la guerra de Melilla.

Relata el movimiento obrero y el motín de Cullera en donde se cometieron crímenes, explicados en parte por la in cultura y el caciquismo.

El Gobierno adoptó severas medidas que dieron lugar a hacer desaparecer la causa ficticia.

Sostiene que la actitud del Gobierno frente a los conflictos de las huelgas y movimientos, ha sido la negación completa del programa y de la historia del señor Canalejas.

Dice que el bloque de las derechas responde a un equivoco lamentablemente. Si nosotros fuéramos poder, acudiríamos a defender el orden público con más solidez que vosotros. (Rumores). Poco difieren en eso los liberales de los conservadores.

Cree que vencidas las dificultades de las huelgas se debía levantar la suspensión de las garantías constitucionales y abrir las Cortes.

El Gobierno, añade, debió dimitir sino se sentía con ánimos de curar con la libertad los males de la libertad.

Censura duramente el que no se aconsejara a S. M. el indulto del marino de la «Numancia» que fué fusilado, sobre todo, por creer que fué el jefe consciente del alzamiento republicano: nosotros le consideraríamos mártir y le rendiríamos culto.

Considera que el problema de Marruecos es una espina clavada en el corazón de España.

Censura a los gobiernos por no haber expuesto el problema íntegro al Parlamento.

Protesta de los tratados secretos, que según parece ha hecho el Gobierno, por ser un agravio para el régimen y la Constitución.

Pide explicaciones y censura la dimisión del señor Canalejas a causa del indulto del «Chato de Cuqueta».

El señor Canalejas debió convencerse sin duda de que había que hacer una víctima después de los sucesos de Cullera. Y esta vida, dice, se salvó.

Termina pidiendo la abolición de la pena de muerte.

aquí hicieron los revolucionarios para impedir el embarque de tropas.

Recuerda el patriotismo llevado a cabo por los representantes de Francia al votar casi unánimes al lado de su Gobierno en las cuestiones internacionales.

Niega la crueldad en la represión del movimiento.

Niega que sea perjuro en sus ideales, como lo demuestra la ley de supresión de los consumos y la del servicio obligatorio.

Protesta de que se le llame clerical por consentir la celebración del Congreso Eucarístico. La prohibición hubiera sido un ataque a la libertad de conciencia.

Expone los casos en que estando legislada la pena de muerte, es inexcusable su aplicación. Razona largamente sobre este asunto.

Declara que no es partidario de la abolición, sobre todo cuando no se ha llegado a la reforma penitenciaria, pues en la jurisdicción militar es imposible abolirla.

Respecto a la última crisis y pregunto si puede un Gobierno derogar una Ley viva, por sí y a espaldas del Parlamento.

Reconoce que el partido conservador ha tenido un amplio criterio al aconsejar el indulto y ahora cuando se habla de aplicarlo al último reo de Cullera, se produjo en ciertos momentos un clamor que parecía sincero.

Respecto a la cuestión de Africa crea que hoy no es el momento oportuno para replegarlos en nuestro solar y menos ahora que muchos codiciosos se han desatado; no vamos a la guerra de conquista, pues nuestro honor nos obliga a cumplir con los tratados públicos y secretos que sometemos a vuestra conciencia.

No se puede gobernar con sombras; si mereciéramos el castigo nos lo impondríamos.

Rectifica el Sr. Zulueta insistiendo en sus argumentos.

Rectifica el Sr. Canalejas negando la persecución por el Gobierno de las sociedades obreras; ha obedecido la clausura a no haber sometido la Unión General de Trabajadores los estatutos a las autoridades.

En este punto se prorroga la sesión. El Sr. Albornoz interviene en el debate. Abunda en análogos argumentos que el Sr. Zulueta, protesta de los atropellos que se cometieron en septiembre en Zaragoza contra los obreros radicales.

Anuncia que el Sr. Lerroux dirá el pensamiento de los radicales en este asunto.

El Sr. Canalejas rebate los argumentos del Sr. Albornoz, y defiende a la magistratura diciendo que es la salvaguardia de todo derecho en las sociedades. (Aplausos.)

Explica los altos ideales que en todos los países guían a los republicanos, en contraposición con los anhelos de demolición de los republicanos españoles, que debéis ser una esperanza y sois un obstáculo peligroso. En vez de educar a las muchedumbres las enseñáis el odio a la sociedad.

Combate al partido socialista que comenzó por el concepto de las conquistas proletarias y ha terminado mezclándose en los hechos políticos con los republicanos para ir a la revolución e impedir que la patria dispuga de sus hijos cuando los necesita. (Muy bien.)

El orador sigue censurando las prácticas de la conjunción, predicando la revolución, aunque en el día de la desgracia no acompañaron sus hombres a los desgraciados.

El Sr. Azcarate protesta airadamente; la mayoría le increpa por el incidente.

El Sr. Canalejas sigue explicando la organización del movimiento revolucionario, diciendo que para reprimirlo tuvo que acorralar a los revoltosos y destruirlos por la fuerza física; paralizándolo el desenvolvimiento normal de la vida del Estado. En ningún país se reconoce oficialmente personalidad a los partidos revolucionarios; por esto digo que hay que destruir al partido republicano revolucionario.

Si venis los socialistas al Parlamento a procurar el mejoramiento de la clase trabajadora, sed bien venidos; si venis a proclamar la revolución, mejor estais en las calles, en donde os seguirán los que quieran; aquí os oyen los que no tienen más remedio.

Vosotros, los republicanos tenéis el derecho a la vida política mientras estéis dentro del derecho y procureis alcanzar vuestro ideal dentro de la legalidad; si predicáis la revolución caeréis dentro del Código penal.

Todavía no hemos oído al jefe socialista pedir ninguna reforma beneficiosa para el proletariado. (Aplausos.)

Rectifica el Sr. Albornoz sosteniendo

INFORMACION

Banquete al Alcalde

Anoche en el Grand Hotel fué obsequiado con un banquete por sus correligionarios, el alcalde de Palma D. Antonio Pou.

Asistieron al acto unos cincuenta comensales. El menú fué servido con esmero y durante el acto reinó la mayor cordialidad y alegría.

Al descorcharse el champagne, se levantó don Antonio Ballester el cual ofreció el banquete pronunciando frases cariñosas dedicadas al nuevo alcalde.

El concejal D. José Sampedro habló en nombre de sus compañeros de Consistorio, ofreciendo una vez más apoyar al señor Pou en su difícil gestión y abogando para que no existan divergencias en el seno del partido liberal.

Acto seguido se levantó el agasajado agradeciendo el obsequio. Recordó que hace dos años en el nuevo Gran Hotel se reunió el partido para obsequiar a don Luis Alemany con motivo de su nombramiento de Alcalde, y añadió que en el sillón de la Alcaldía será un sucesor y continuador de la obra del señor Alemany. Aceptó el banquete todo lo que sean alientos para la misión que le tiene encargada el partido liberal y ofreció el banquete al señor Alemany.

Terminó proponiendo dirigir un telegrama a los señores Weyler y Rosselló, y que una comisión fuese a visitar al señor Amer.

El señor Pizá pronunció breves palabras, y propuso enviar el ramo que adornaba la mesa a la madre de don Antonio Pou.

También se acordó dirigir un telegrama a la señora esposa del Alcalde que en la actualidad se encuentra en Madrid.

A San Sebastián

Signiéndole antigua y respetable costumbre esta mañana en la Catedral Basílica se ha celebrado solemne fiesta religiosa dedicada al Patron de Palma San Sebastián, mártir, costeador por nuestra Excmo. Ayuntamiento. El vecindario dando nueva prueba de su acendrada fé ha concurrido numerosísimo a nuestro primer templo honrando con su presencia al Santo Patrón por el cual se tiene especial devoción.

Ha oficiado el canónigo don José Vidal sirviendo de diácono el M. J. D. Matías Compañy, de subdiácono el Beneficiado don José Morey y de Pbro. asistente don Sebastián Cerdá.

Han asistido ocupando lugar preferente en el Coro el Ilmo. Sr. Obispo y el mo. Cabildo.

que existe el militarismo proclamado por la Ley de Jurisdicciones. Afirma que el republicano revolucionario puede existir como todos los partidos políticos.

De política

Maura Intervendrá Madrid (11 m.) Se asegura que el señor Maura intervendrá en el debate político cuando terminen los oradores de las oposiciones.

En favor de Larrea y Agullera «El Liberal» inserta un artículo tratando del traslado de los generales señores Larrea y Agullera á Madrid, á quienes califica de dos de los mejores generales que tenemos.

Examina los méritos que contrajeron en las campañas del Rif y termina diciendo: «Esperamos una rectificación de tales dimisiones ó traslados para que no tengamos que recordar algún día la falta de previsión y de prudencia que se cometió trasladando al campo de paz, contra el sentido común, á dos ilustres hombres de guerra».

Conferencia comentada Madrid (2 m.) Ha sido muy comentada una larga conferencia que han tenido los señores Dato y Muret, creyéndose que han tratado sobre la cuestión de los suplicatorios.

El debate político Mañana hablarán en el Congreso tomando parte en el debate político, los señores Salaberry y Barral.

El señor Maura estuvo en su escafio durante el debate político. Créese que éste terminará mañana ó pasado.

Conferencia El señor Muret conferenció largamente con el conde de Romanones.

Cesión de turno—Canalejas contestará Los republicanos han insistido en que el señor Barral ceda á Pablo Iglesias el turno en el debate político.

El señor Canalejas ha dicho que contestará á todos los oradores, pues dice que le atacan á él y no al Gobierno.

Cambio de impresiones Los ministros después de la sesión del Congreso cambiaron impresiones.

El Gobierno se muestra satisfecho del resultado de la operación efectuada en Melilla.

Los conservadores y el debate político El señor Dato visitó al señor conde de Romanones, comunicándole que los conservadores no intervendrán en el debate político y que en donde sí hablará el señor Maura será cuando se discuta la reforma del reglamento de la Cámara.

Lo de Trípoli

Orden del Gobierno francés Madrid (2'15 m.) París.—Tan pronto como tuvo noticias el Presidente del Consejo francés Mr. Poincaré, del incidente del «Manava» telegrafió al Embajador de Francia en Roma dándole instrucciones respecto al caso.

Nota oficiosa del Gobierno italiano Roma.—En la nota oficiosa facilitada á la prensa por el Gobierno italiano se dice que éste sabía por origen fidedigno que se hallaban á bordo del francés «Manava» 25 oficiales y varios soldados turcos que se dirigían á Trípoli, y que eran portadores de importantes cantidades en metálico.

Vapor en libertad Roma.—Después de desembarcar en Cagliari los oficiales y soldados turcos que llevaba, fué puesto en libertad el vapor francés «Manava» que fué apresado.

El «Reina Regente», averiado Detalles del accidente.—Achicando el agua Madrid (11 m.) Melilla.—Se conocen ya más detalles del accidente ocurrido al crucero «Reina Regente».

La avería se produjo en la máquina de la parte de estribor, habiéndose inundado aquélla.

El buque está á siete metros de la arena. Se ha conseguido poner un pafete. Con todas las bombas se le achica el agua, la que empieza á bajar de nivel.

Han llegado al sitio donde el buque está varado varios barcos.

La avería comunicada Telegramas que se reciben de Málaga acusan que ha sido dominada la avería completamente.

La noticia se ha comunicado á todos los centros, así como al señor Canalejas y los Ministros, quienes lo han hecho público en ambas Cámaras.

Considerábase que la avería no tiene la importancia que se creyó en un principio.

De la Carraca marchó en seguida á Yezamen el crucero «Cataluña» para prestar auxilio.

Despachos oficiales de las cuatro de la tarde dicen desde Melilla que la avería ha sido reparada completamente y que no son necesarios más auxilios.

La avería La avería se produjo en el «Kingston» de la centrifuga de estribor, inundándose la máquina correspondiente y pasando el agua á los compartimientos estancos por las corturas del barco.

Elogios al Comandante Málaga.—Continúan elogiándose la actividad del comandante del buque así como la disciplina de la tripulación.

A Cartagena En vista de los despachos que dicen que el buque ha sido puesto á flote, se han dado órdenes para que tan pronto como pueda marche el «Reina Regente» á Cartagena.

El «Princesa de Asturias» Madrid (2'15 m.) Melilla.—El crucero «Princesa de Asturias» ha fondeado en esta rada.

Marchó á Yezamen. A la una de la tarde quedó completamente dominada la avería del «Reina Regente».

A las tres de la tarde volvieron á esta los vapores que marcharon á auxiliar al «Reina Regente».

El «Recalde» marchó á Málaga. Los marinos indignados Los marinos se muestran indignados de que se suponga que el «Reina Regente» se ha perdido como así lo dice algún periódico.

Acuerdo del Ayuntamiento Ferrol.—El Ayuntamiento en sesión de hoy acordó constata en acta el sentimiento de la corporación por el accidente ocurrido al crucero «Reina Regente».

Una comisión visitó después al Comandante del Apostadero para expresarle el acuerdo tomado.

El Rey pregunta por la situación del «Reina Regente». El Rey durante toda la tarde ha estado preguntado por teléfono sobre la situación del crucero «Reina Regente».

Impresiones en Cádiz Cádiz.—El suceso del «Reina Regente» ha causado profunda impresión en esta ciudad, por el recuerdo del naufragio del primer «Reina Regente», en estas aguas en 1895.

Un drama de amor El novio mata á su novia.—¿Estaba loco?—Era una vendedora de periódicos. Madrid (11 m.)

En una casa non sancta, de la calle del Mesón de Paredes, pasó la noche una pareja amorosa.

Por la mañana salió el novio á la calle y abordando á los guardias, les dijo que fueran á la casa de referencia á recoger el cadáver de su novia á la cual acababa de extrangular.

Aunque los guardias creyeron que era broma, se dirigieron á dicha casa, en donde encontraron á la muchacha muerta por extrangulación.

Se supone que la muerte obedeció á un raptó de locura, pues el matador salió hace poco del manicomio.

La víctima es una hermosa vendedora de periódicos.

Solicitando trabajo Madrid (11 m.) Unos cuantos obreros cesantes insistirán hoy cerca del Ministro de Fomento en la petición de trabajo.

Un hombre muerto Málaga.—Un pescador se arrojó á un poste del tranvía que estaba electromotado.

Dicha persona quedó muerta. Ha producido indignación el abandono de la Empresa.

Párroco procesado Oviedo.—El Juzgado de Sena ha ordenado la prisión del párroco de Santa Moza porque abrió un boquete en la pared del cementerio por donde penetraban los animales.

Una desgracia Oviedo.—En la mina «Jacoba» varias toneladas de carbón cayeron sobre un obrero, matándole.

La sequía Alicante.—Se siegan una enorme sequía. Las cosechas de las flores se consideran perdidas.

El temporal Cádiz.—El buque correo tuvo que regresar á causa de los fuertes temporales.

Se refugió aquí juntamente con otros buques.

El «Almirante Lobos» sigue aquí sin zarpas. Green los practicos del puerto que el temporal durará varios días.

Un motín Bilbao.—Mientras celebraba sesión anoche el Ayuntamiento de Bermeo, todo el vecindario esperaba en la puerta á que saliera el Alcalde.

Como éste tardara, invadió el edificio arrollando á los municipales, derribándolos y echó por el suelo los muebles, yendo en dirección de la sala donde estaba el Alcalde.

Llegó la benemérita la cual cargó contra los amotinados. Estos huyeron. Han resultado contuso un municipal y herido otro.

El Jefe de la benemérita dice que no se pudo evitar el motín por estar acuarteladas las fuerzas; y al avisarle se hizo tardamente.

Detención de unos ladrones Segovia.—Se ha detenido al autor de unos robos efectuados en una iglesia de Valladolid.

Se les han ocupado varios copones, casullas y otros objetos.

La Comisión valenciana ante el Rey Madrid (2'15 m.) La comisión valenciana que vino á Madrid para dar las gracias á S. M. por haber concedido el indulto de los reos de Cullera, cumplimentó á los Reyes entregando cuatro artísticos canastillos de flores, seis ramos y ocho cestas sueltas á la reina Victoria.

Esta no pudo ocultar la satisfacción que le producía tan fino obsequio y dió emocionada las gracias á la comisión á la que acogió gratamente.

Estado del general Martitegui El general Martitegui continúa en igual estado, habiendo sólo mejorado un poco, dentro de su gravedad.

Una conferencia Han celebrado una extensa conferencia el señor García Prieto y los Embajadores de Francia é Inglaterra.

Recepción diplomática A la recepción diplomática verificada en el Ministerio de Estado no asistió el Nuncio de Su Santidad.

Imposición del Toisón de oro á Echegaray. En el Palacio se celebró con toda solemnidad la imposición por S. M. el Rey, del Toisón de Oro al insigne dramaturgo D. José Echegaray.

Asistieron todos los caballeros, los cuales después pasaron á cumplimentar á las reinas Victoria, María Cristina é Infantes.

Enfermo El subsecretario de Hacienda señor Zorita se encuentra enfermo.

Un sacerdote condenado Madrid (11 m.) Valencia.—Se afirma que en el Consejo de guerra celebrado en Alcoy, ha sido condenado á seis meses de arresto un sacerdote de Villeta por injurias al Ejército.

Dícese también que el general Echagüe está desconfiado con la sentencia del Consejo de Alcira.

Un incendio San Sebastián.—Un incendio ha destruido el caserío de Ibirí.

Los vecinos tuvieron que arrojarlos por las ventanas.

Algunos de ellos resultaron con contusiones.

Una protesta Pontevedra.—El vecindario de Cambadas ha telegrafiado al señor Canalejas protestando de que la benemérita impida aprovechar el pastoreo del ganado en beneficio de una empresa particular.

Anunciáse que se promoverán disturbios en caso de que persista el Juzgado siguiendo las causas á 30 vecinos, por pastoreo abusivo.

Choque Bilbao.—Un automóvil ha chocado con un carro tirado por bueyes.

El auto quedó destruido. Los animales quedaron descarnados.

El chauffeur se halla en estado muy grave.

Otra huelga Cádiz.—Se han declarado en huelga los cargadores de balandros.

La benemérita vigila los muelles á fin de evitar manifestaciones contra los esquirols.

Dramas del mar Madrid (11 m.) Cette.—El velero Adry, procedente de Valencia, que iba cargado de mineral, á causa del temporal fué arrojado á la costa.

El buque se halla completamente perdido; pero la tripulación se ha salvado.

Adhiriéndose á una huelga París.—Todos los empleados del Teatro de la Com Opera se han adherido á la huelga de bailarinas, abandonando el trabajo, en el momento de comenzar la función.

Por este motivo ésta tuvo que suspenderse.

Alcalde enfermo Madrid (11 m.) Bermeo.—El Alcalde de esta ciudad continúa en cama, en estado grave, á causa de las heridas recibidas en el motín.

La benemérita patrulla por las calles.

Función benéfica Madrid (11 m.) El día 1.º de febrero con asistencia de la familia Real se celebrará, patrocinada por la Juventud Liberal, una función en el teatro de la Princesa, á beneficio de los soldados de Melilla.

El embajador á París Dice «El Universo» que llamado urgentemente por el Gobierno, ha marchado anoche á París, el embajador francés.

Misa de campaña Valencia.—El domingo irá el general Echagüe á Cullera en el objeto de revisar las fuerzas que asistirán á una misa de campaña que se celebrará en la ermita del Castillo y una procesión, saldrá, recorriendo los alrededores.

Causas sobreesididas Valencia.—Se han sobreesidido las causas instruidas con motivo de los sucesos de Silla, Alcudia de Carlet y Benicarló, instruidas por el fuero civil.

la operación realizada por nuestras tropas: El capitán Carrasco salió con 25 soldados de policía de á caballo, 60 de á pie y 300 kabileños de Benibufur, deteniéndose en Tautit.

Poco después de rebasar la posición de Boxda empezó un fuego continuo, avanzando y con un vivísimo tiroteo hasta llegar á la altura del edemigo que estaba situado al Este del monte.

Aquí lo continuó que eran unos 300 moros de á pie y unos 100 de á caballo.

El capitán Carrasco movilizó las fuerzas; al tratar el enemigo de envolver sus fuerzas.

Preparativos Madrid (11 m.) Ferrol.—Con motivo de los festejos populares que se celebrarán por la botadura del «España», el comercio ha contribuido con 10.000 al coste de los mismos.

Ha comenzado el adorno de las calles que recorrerán los Reyes á su llegada á ésta.

Se decora la sala de Alhdes, del astillero en donde se verificará un lunch de 600 cubiertos.

Además de la escuadra inglesa asistirán dos cruceros portugueses.

Pidiendo una amnistía Una comisión de radicales visitó al señor Canalejas para pedirle que se conceda una amnistía para los delitos de carácter político.

El señor Canalejas díjoles que lo cree inoportuno, pero que si se le interpele sobre esto ya se abriría el camino para concederla.

Sanchez Toca á la Habana Ha marchado á la Coruña donde debe embarcar para la Habana el ex ministro conservador señor Sánchez Toca.

Gran batalla.—Más de mil muertos Nueva York.—En Guayaquil se sostuvo una gran batalla entre las tropas revolucionarias y las del Gobierno. Esta tuvo lugar en el N. E. de la ciudad.

Hubo más de mil muertos y muchos heridos.

Fallecimiento de un teniente Madrid (11 m.) Melilla.—Ha fallecido en lodumen, de resultados de las heridas que recibió en una operación el teniente señor Morales, hijo del general del mismo apellido.

El cadáver fué trasladado á la plaza en el tren de las minas.

LOTERIA NACIONAL Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telegrama por la Agencia FABRA.

Premios mayores Un premio en Palma Madrid 20. Primer premio, de 150.000 ptas. Ha correspondido al número 6.990

despachado en Ceuta. Segundo premio, de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 28.000

despachado en Madrid. Tercer premio, de 40.000 ptas. Ha correspondido al número 14.468

despachado en Barcelona. Premiado con 2.500 pesetas Por aproximación al primer premio, los números 6.989 y 6.991.

Premiado con 2.100 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 27.999 y 28.001.

Premiado con 1.790 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 14.467 y 14.469.

Premiado con 3.000 ptas. 23 331, despachado en Palma, 6.113, 30.197, 10.422, 24.223, 14.902, 28.118, 10.171, 30.924, 29.967, 4.999, 31.066, 6.033, 5.027, 17.547, 12.299, 2.079, 23.708, 21.038, 40.762, 25.042, 4.622, 4.858, 6.482, 9.554, 36.271, 20.878, 27.004, 19.759, 15.980 y 7.282.

Premiado con 500 ptas. DECENAS Y CENTENAS

023 092 113 125 140 146 162 212 243 247 268 318 320 331 350 399 444 492 524 539 540 544 564 582 589 597 614 644 730 921 940

MIL 001 010 031 094 116 120 125 128 244 284 301 304 337 350 351 389 406 410 428 532 560 602 604 618 627 703 722 743 753 773 809 817 845 889 939 957

VEINTE Y UN MIL 019 044 063 111 120 161 180 185 196 214 254 271 285 308 337 352 358 370 403 435 437 443 446 484 497 506 502 530 537 545 570 576 596 603 632 652 904 906 708 721 729 757 804 780 788 856 878 900 908 912

VEINTE Y DOS MIL 004 007 053 058 098 105 115 118 215 220 234 247 258 285 287 312 313 316 379 411 428 445 482 507 520 534 544 548 608 638 643 713 717 719 730 776 785 839 845 860 868 914 928 979 980 981 988 990 994

VEINTE Y TRES MIL 030 032 037 056 172 174 175 194 211 247 273

CINCO MIL 043 050 086 100 149 201 212 233 302 313 322 340 358 417 423 472 479 490 506 534 570 581 484 647 670 687 773 811 872 927 942 946 951 956 957 981

SEIS MIL 084 097 103 106 138 140 155 166 168 173 189 237 244 252 358 373 418 420 434 507 531 543 546 577 586 627 687 731 745 757 773 826 847 850 915 930 970 993

SIETE MIL 009 018 028 071 080 081 116 131 159 189 209 241 278 292 308 314 322 331 345 349 379 388 396 404 403 423 405 437 444 459 461 584 601 614 618 648 642 663 673 703 741 754 781 819 829 869 888 895 900 950

OCHO MIL 024 073 077 099 101 138 168 181 201 258 321 341 364 371 400 406 455 407 476 480 489 512 518 534 658 670 710 728 745 762 766 787 838 854 855 937 976 999

NOVE MIL 007 021 043 048 070 087 110 166 169 187 198 214 246 312 321 361 362 374 384 444 482 517 569 601 620 722 747 842 843 849 928 929 939 977

DIEZ MIL 023 032 045 052 116 120 137 168 183 208 216 280 291 373 386 396 410 437 438 443 469 514 530 536 584 689 692 723 738 766 792 794 805 807 808 817 828 832 881 923 925 973 989

ONCE MIL 021 030 058 070 086 103 139 155 157 172 188 190 234 250 263 276 333 334 341 355 379 409 475 476 496 503 519 532 545 546 562 561 565 572 574 575 620 722 747 842 843 849 858 931

DOCE MIL 012 034 072 101 105 112 131 155 166 255 320 329 340 389 440 450 543 589 593 606 673 679 725 773 813 828 833 913 925 932 933 945 960 973 978

TRECE MIL 015 048 052 063 096 108 122 158 193 201 211 252 287 301 313 363 376 396 412 451 460 495 500 514 520 525 531 533 539 580 625 631 647 656 667 670 673 724 732 747 757 812 847 858 900 923 961 979

CATORCE MIL 006 023 045 047 071 101 194 197 204 205 421 426 454 480 463 472 502 525 526 561 567 612 708 830 832 850 924 933 934 970 970 992

QUINCE MIL 106 157 185 198 247 294 326 334 368 384 422 442 497 517 550 558 561 583 625 609 684 693 721 745 750 752 787 809 833 850 871 872 873 879 917 920 992

DIEZ Y SEIS MIL 069 076 077 079 084 103 115 116 155 156 160 178 209 255 261 264 269 280 297 298 313 322 339 347 348 366 415 422 435 447 518 575 607 608 617 618 644 653 658 673 709 710 711 729 770 791 857 886 891 894 909 965 985 990

DIEZ Y OCHO MIL 007 062 078 084 155 185 192 205 208 304 344 351 353 361 364 408 415 422 423 472 476 487 504 523 524 572 608 612 613 685 688 682 482 487 507 518 532 534 561 676 625 635 638 685 712 770 783 886 889 919 973

VEINTE MIL 017 030 060 075 077 123 125 128 244 284 301 304 337 350 351 389 406 410 428 532 560 602 604 618 627 703 722 743 753 773 809 817 845 889 939 957

VEINTE Y UN MIL 019 044 063 111 120 161 180 185 196 214 254 271 285 308 337 352 358 370 403 435 437 443 446 484 497 506 502 530 537 545 570 576 596 603 632 652 904 906 708 721 729 757 804 780 788 856 878 900 908 912

VEINTE Y DOS MIL 004 007 053 058 098 105 115 118 215 220 234 247 258 285 287 312 313 316 379 411 428 445 482 507 520 534 544 548 608 638 643 713 717 719 730 776 785 839 845 860 868 914 928 979 980 981 988 990 994

VEINTE Y TRES MIL 030 032 037 056 172 174 175 194 211 247 273

343 366 394 476 494 52 622 641 660 679 675 67 707 713 728 737 785 79 790 800 819 827 842 85 868 873 961 973 975 99

VEINTE Y CUATRO MIL 023 028 070 087 103 138 175 182 991 192 201 292 325 328 333 343 399 407 427 457 491 510 516 588 602 619 647 661 663 692 793 809 857 864 871 902 929 946 970

VEINTE Y CINCO MIL 074 081 091 111 190 199 215 250 273 366 373 393 410 423 454 455 467 537 500 596 598 616 674 731 754 807 812 827 848 854 803 923 942 953